



CUBA

EXPORTADORES DE LA REVOLUCIÓN

Un libro de entrevistas realizadas por un periodista cubano recoge los testimonios de 42 generales que hoy ocupan altos sitios en el régimen de Fidel Castro y que, en su tiempo, combatieron en los campos de batalla de 13 países extranjeros.

En el transcurso de 30 años, hubo fuerzas bélicas cubanas en 13 países del mundo: participaron en los movimientos guerrilleros del Congo, Bolivia, Argentina, Venezuela y Nicaragua; ejecutaron amplios despliegues militares en Angola y Ucrania; y mantuvieron presencia anómala en Grecia, Guinea Bissau, Senegal, Argelia, Túnez, Japón y Mozambique.

Quinceenares participaron en esas acciones: están hoy en la cúpula militar de Cuba: son 12 generales: uno de ellos es el ex jefe y ex vicepresidente de Batista que ocupó puestos claves en el régimen de Fidel Castro. Ellos mismos relatan sus experiencias personales en este libro de entrevistas fechadas por el periodista cubano Luis Báez que se titula *Desclasificados, secretos de generales*.

Los siguientes son algunos extractos del libro:

GENERAL DE DIVISIÓN

ABELARDO COLOME IBARRA
Jefe de la misión en Angola; héroe de la República, miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba y actual ministro del Interior.

En 1962 partió a cumplir una misión internacional en Angola y Argentina

F“Fidel siguió la guerra (de Angola) al más mínimo detalle. Conocía el teatro de operaciones a la perfección. Te decía: ‘Manda tantos tanques, morteros, ametralladoras antiaéreas’. Sabía dónde estaba cada escuadra, pelotón...”

La finalidad: preparar las condiciones para un alzamiento guerrillero en Argentina que estaría encabezado por el periodista Jorge Ricardo Masetti (que habitualmente iba a la alianza con su compatriota Ernesto “Che” Guevara).

“En esos momentos tenía 22 años y

junto que daban varios viajes para estudiar y preparar el terreno. Hasta con nacionalidad argentina. Los arjelinianos habían obtenido su independencia hace muy poco tiempo y sus principales dirigentes se portaron muy solidarios con nosotros. Nos dieron pasaportes de su país y nos dijeron que si teníamos algún trámite nos reclamábanos como sus ciudadanos.

Mi responsabilidad era buscar una ubicación para crear una base de avión y hacerme de una fachada para recibir personal, las armas y pasárselas a Argentinos... Compré una finca de cuatro hectáreas en Emboscada, al sur de Junín (Bolivia), muy cerca de la frontera con Argentina. En aquella época no se hablaba en las guerrillas: los vecinos de la localidad estaban convencidos de que me dedicaba al tráfico de drogas.

Al regresar de Argentina, José María Tamayo (“Papo”) me informó que Masetti se había quedado establecido en un lugar de las montañas de Salta. En junio de 1964 Peredo saqué unos pañuelos de azúcar y nos fuimos a Argentina para tratar de hacer contacto con él.

¿Qué fue lo que pasó? Masetti mandó a Hernán Peña y a un argentino a casa de un campesino a buscar alimento y le dejaron el dinero con el compromiso de recogerlo vivos al día siguiente. El hombre se asustó y les denunció. Cuando salieron con los bolsos llenos de paquetes, los dos fueron acuchillados a 50 años. Pienso que Jorge Ricardo, en su extremo por huir, se internó en la selva y murió. A ciencia cierta nunca se ha podido saber realmente qué le ocurrió...

En Angola los primeros tiempos eran extremadamente duros. No estábamos acostumbrados a este tipo de guerra y recibimos fuertes golpes... Los compañeros de las tropas especiales del Minint (Ministerio del Interior) eran cercados con los miembros de una tribu que tenía los dientes tallados como si fueran tuberones.

Cuando te mataban, se comían el corazón, las vísceras, porque el vino tinto se trasladaba a ellos, derribado de sus creencias religiosas. Todo esto tenía impresionados a los compañeros y, por otro lado, teníamos que contener a los soldados que estaban pegados al suelo.

Exportadores de la revolución [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Exportadores de la revolución [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)